



Memoria explicativa Fundación Reitich

Septiembre de 2024

La Fundación Reitich nace de la visión del señor Jaime Philippe Reitich Baron, un destacado empresario en los rubros tecnológicos y de seguridad. Inspirado por su deseo de contribuir al bienestar de la comunidad judía en Chile y de la sociedad en general, usando su experiencia profesional, alrededor del año 2021 el señor Reitich comenzó a desarrollar e impulsar, a partir de su propia y exclusiva iniciativa, proyectos en áreas clave como seguridad, rescate, salud, emergencias médicas y tecnología.

1. Misión

El objeto de la Fundación Reitich es realizar, gestionar, desarrollar y promover actividades filantrópicas, de caridad y de apoyo benéfico para satisfacer las necesidades de la comunidad judía en Chile y sus diversas instituciones, además de ayudar a la sociedad chilena en su conjunto. Se busca impulsar el desarrollo comunitario, promover la práctica religiosa y fomentar el crecimiento local. El enfoque principal se centra en las áreas de salud, rescate, emergencias médicas, seguridad y tecnología relacionada con los temas anteriores, aunque la Fundación puede abarcar otras áreas relevantes según lo determine su Directorio.

Así, la Fundación Reitich tiene como misión contribuir a garantizar el desarrollo de la comunidad y sus instituciones en Chile, a través del mantenimiento preventivo de las condiciones de salud y seguridad que permitan el funcionamiento efectivo de sus actividades y el pleno desarrollo de sus miembros. También, la Fundación Reitich busca contribuir para que las instituciones estén preparadas para enfrentar situaciones de emergencia y tengan una correcta y adecuada capacidad de respuesta efectiva en situaciones de crisis.

2. Historia y Motivación

La Fundación Reitich se crea en el año 2024 para formalizar el trabajo filantrópico y de ayuda comunitaria de su fundador, de manera de poder continuar y aumentar los resultados y la efectividad de las donaciones realizadas. La Fundación funciona gracias al trabajo de su Fundador, Directorio y colaboradores, quienes de manera voluntaria apoyan para llevar a cabo los proyectos de ayuda comunitaria.

3. Proyectos realizados

Tanto el fundador de manera individual hasta la primera mitad del año 2024 como la Fundación Reitich como tal en los últimos meses ha llevado a cabo proyectos tendientes a mejorar la salud de la comunidad judía en particular y la sociedad en general, así como algunos asociados a las emergencias y el rescate.

Algunos de los proyectos principales desarrollados se muestran a continuación.

3.1. Donaciones a la Corporación de voluntarios en primeros auxilios Hatzalah Chile

Donación de dos ambulancias a la organización de voluntarios en primeros auxilios Hatzalah Chile, las que fueron donadas por completo por el fundador de esta Fundación, sin que supusieran ningún costo para la corporación de voluntarios en primeros auxilios. Actualmente las dos ambulancias se encuentran operativas e inscritas a nombre de dicha corporación.





Asimismo, se realiza una donación de equipos como una silla de rescate y desfibriladores a la misma institución, equipos que fueron donados sin que supusieran ningún costo y que están en uso actualmente por esta corporación que ayuda de manera voluntaria y totalmente gratuita.

3.2. Donaciones a la Quinta Compañía de Bomberos de Ñuñoa

Donación de tanque de almacenamiento de agua inflable a Quinta Compañía de Bomberos de Ñuñoa, el que actualmente está en poder de dicha Compañía, sin haber supuesto ningún costo para la misma.



3.3. Donaciones de muebles de emergencia a instituciones

La Fundación Reitich realizó la donación de muebles de emergencia en instituciones como Centros comunitarios, colegios, clubes deportivos, hogares de ancianos (en total, 10 muebles). Estos muebles están equipados con camilla, silla de ruedas, oxígeno, desfibrilador, tabla espinal rígida, camilla scoop, equipo de administración de oxígeno, equipo médico de emergencia, linterna, etc. Estos muebles fueron entregados a distintas instituciones a modo de donación o comodato, sin suponer ningún costo para las instituciones que los recibieron. Incluso la reposición de los insumos a medida que sean utilizados será costeadada por la Fundación Reitich.



3.4. Capacitaciones en primeros auxilios a distintas instituciones

La Fundación Reitich organizó Capacitaciones en situaciones de emergencia y en primeros auxilios a distintas instituciones comunitarias de la comunidad judía, incluyendo trabajadores administrativos, líderes comunitarios, trabajadores de colegios, hogares de ancianos, apoderados de colegios, etc. Esto se pudo concretar gracias a que la Fundación Reitich trajo a Chile al Chief Juan Carlos Cardona (en las fotos), recientemente retirado Jefe de los Servicios de Salud del Departamento de Bomberos de Coral Springs (Estados Unidos), quien realizó estas capacitaciones. Estas capacitaciones no supusieron ningún costo para los asistentes ni para las instituciones convocantes, habiendo sido costeadas completamente por la Fundación Reitich o su fundador, Jaime Philippe Reitich. La visita del Chief Juan Carlos Cardona a Chile tuvo lugar la semana comprendida entre el 19 y el 25 de agosto. A continuación, se detalla la información respecto a cada una de estas capacitaciones realizadas:

- Aish Hatorah Chile: 20 de agosto de 2024 en San José de la Sierra 055 Lo Barnechea. Capacitación en primeros auxilios a 10 líderes y trabajadores de la institución (entre los que se encuentran rabinos, administrativos, cocineros, auxiliares, encargados de seguridad). En esta capacitación se trataron temas como reanimación cardio pulmonar (RCP), obstrucción de la vía aérea por cuerpo extraño, control de hemorragias. Esta capacitación no tuvo costo para los asistentes ni para la institución convocante.



- Maimonides School: 20 de agosto de 2024 en Pastor Fernandez 15996 Lo Barnechea. Capacitación en primeros auxilios a 25 apoderados del colegio, los que se inscribieron en una convocatoria abierta a todos los apoderados o personas relacionadas con el colegio (asistieron también abuelos o tíos de alumnos). En esta capacitación se trataron temas como reanimación cardio pulmonar (RCP), obstrucción de la vía aérea por cuerpo extraño, control de hemorragias. Esta capacitación no tuvo costo para los asistentes ni para la institución convocante.



- Comunidad Bnei Israel: 21 de agosto de 2024 en Mar Jónico 8880, Vitacura. Capacitación en primeros auxilios a 15 trabajadores de la institución (entre los que se encuentran administrativos, auxiliares). En esta capacitación se trataron temas como reanimación cardio pulmonar (RCP), obstrucción de la vía aérea por cuerpo extraño, control de hemorragias. Esta capacitación no tuvo costo para los asistentes ni para la institución convocante.
- Maimonides School: 21 de agosto de 2024 en Pastor Fernandez 15996 Lo Barnechea. Capacitación en seguridad ante eventos con múltiples víctimas a 100 profesores y personal del colegio, basada en la experiencia del expositor como encargado de los servicios de emergencia por parte del cuerpo de bomberos en el tiroteo ocurrido en un colegio de la ciudad de Parkland en Estados Unidos. Esta capacitación no tuvo costo para los asistentes ni para la institución convocante.



- Hogar de ancianos Beit Israel: 22 de agosto de 2024: Capacitación en primeros auxilios a 15 trabajadores de la institución (entre los que se encuentran administrativos, auxiliares). En esta capacitación se trataron temas como reanimación cardio pulmonar (RCP), obstrucción de la vía aérea por cuerpo extraño, control de hemorragias. Esta capacitación no tuvo costo para los asistentes ni para la institución convocante.
- Municipalidad de Renca: 22 de agosto de 2024. Avda. Domingo Santa María 3929, Renca (Casa de la Cultura de Renca). 24 asistentes entre los que se encuentran personal de los equipos de seguridad y emergencia de la comuna. Se realiza una capacitación en primeros auxilios y seguridad personal para los equipos de emergencia. Los asistentes fueron convocados por la municipalidad. Esta capacitación no tuvo costo para los asistentes ni para la institución convocante.



26 likes

muni_renca ¡Avanzamos por #MásSeguridad para la comunidad! 🙌 Una completa capacitación en torno a la respuesta ante emergencias y primeros auxilios tuvieron recientemente nuestros equipos de Seguridad Comunitaria, Emergencia y La Fábrica; a cargo del Chief Juan Carlos Cardona quien, con más de 30 años de experiencia, destacó especialmente por su labor durante el tiroteo de Parkland, donde su desempeño y liderazgo fueron cruciales en la respuesta a la emergencia.

Este encuentro fue posible gracias a la colaboración de la Fundación Reitich, con quien estamos realizando un trabajo mancomunado en torno a temáticas de seguridad y emergencias.

- Red de voluntarios de primeros auxilios Hatzalah Chile: En Av. Las Condes 8361, Las Condes. Capacitación en reacción en incidentes de múltiples víctimas (IMV), a todos los voluntarios de dicha corporación. Esta capacitación no tuvo costo para los asistentes ni para la institución convocante.



- Instituto Hebreo y Comunidad Judía de Viña del Mar: 23 de agosto de 2024. Se realizan 2 charlas orientadas a líderes de grupos juveniles y miembros de la comunidad en general en temáticas de primeros auxilios para los miembros de dichas instituciones. Esta capacitación no tuvo costo para los asistentes ni para la institución convocante.



- Escuela para Líderes vecinales de Renca: 24 de agosto de 2024. Campus San Joaquín UC. 500 asistentes que están inscritos en la escuela y asisten a clases semanalmente. Se tratan temas de primeros auxilios como reanimación cardiopulmonar y control de hemorragias. Esta capacitación no tuvo costo para los asistentes ni para la institución convocante.





3.5. Otros proyectos realizados

La Fundación Reitich o antes de la creación de la misma su fundador, Jaime Philippe Reitich a título personal, ha realizado otros proyectos que tienen que ver con salud y emergencias, como la donación de botiquines con equipamiento de primeros auxilios a distintas instituciones, así como otros proyectos relacionados con los temas de salud y emergencias, como, por ejemplo, la provisión de equipos de comunicaciones a distintas instituciones.

4. Proyectos en carpeta

La Fundación Reitich se encuentra en la actualidad trabajando en otros proyectos que tienen que ver con la salud y emergencias, como, por ejemplo, la donación de equipamiento a instituciones o la realización de más capacitaciones en primeros auxilios para poder llegar a más personas.

Si bien gran parte de las capacitaciones han sido orientadas a instituciones de la comunidad judía, el objetivo de la fundación es poder ampliar a futuro esto, llegando a la sociedad en general. La fundación está trabajando en una nueva visita desde Estados Unidos del Chief Juan Carlos Cardona, charlista de habla hispana reconocido internacionalmente en estos temas, cuya experiencia en emergencias y en incidentes con múltiples víctimas (como tiroteos) creemos que es relevante para distintos servicios de emergencia del país. En la visita de agosto quisimos coordinar actividades con otras municipalidades y cuerpos de bomberos, lo que finalmente no prosperó por temas de agenda y el poco tiempo que hubo para coordinarlo, pero la idea es poder lograrlo a fines de 2024 o principios de 2025.